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2023全国两会聚焦

声 明 公 告

◆宋留峰（身份证号 410481196
401086014）保险执业证书（编
号 02000241010080020180207
827）遗失，声明作废。

登报咨询 24 小时热线电话：
15038224222

◆洛阳协发办公家具有限公司
合同章丢失，编号 4103810009
886， 声 明 作 废 。
◆洛阳市老城区粉玲花生批发
商行营业执照正副本，代码 924
10302MA40PHY46M，丢失作废

◆张永固丢失河南科技大学材
料成型及控制工程 (模具 )本
科毕业证 ,证书号 104641200
905000606，声明作废
◆河南彻庭商贸有限公司财务
章丢失，特此声明 ！

◆中牟县凡聚百货商行（统一信
用 代 码 :92410122MA9GFCPM
1T）公章不慎丢失，声明作废。
◆河南千闰实业有限公司公章
不慎遗失，章编号：4103040043
294，特此声明 。

◆河南皓之瑞环保通风设备有
限公司公章遗失，印章编号：
4101841799603，声明作废。
◆张贺不慎将医师执业证书丢
失 ， 证 书 编 码 ：220510105000
191，声明作废 。

◆郑州千之度商贸有限公司（统
一社会信用代码 91410103MA
40TAU437）营业执照正副本和
开户许可证（核准号：J49100
57749601，开户行 ：中国民生
银行股份有限公司郑州大学
路支行，账号 152675890）遗失，
声明作废。

王志刚表示，党的十八大以
来，党中央对科技工作高度重
视，把基础研究摆在科技创新工
作的重要位置。习近平总书记
提出“四个面向”要求，面向世界
科技前沿、面向经济主战场、面
向国家重大需求、面向人民生命
健康。在具体工作中，科技部认
真落实“四个面向”，按照这几个
方面推进工作。

一是加大对基础研究的投

入。基础研究占全社会研发投
入比例连续四年超过6%，与全
国研发投入相比，基础研究投入
增速更快。二是加快建设国家
实验室、全国重点实验室、数学
研究中心，加强基础研究基地和
平台建设。三是加强顶层设
计。发布基础研究十年规划，同
时围绕加强基础研究在创新环
境建设、人才评价方面实施了一
系列改革举措。

首场“部长通道”回应这些热点问题
3月5日上午，十四届全国人大一次会议开幕会结束后，举行了

首场“部长通道”采访活动，工业和信息化部部长金壮龙、科技部部
长王志刚、生态环境部部长黄润秋接受采访，回应社会各界的关切。

金壮龙介绍，2022年，我
国工业经济总体回稳向好。
工业增加值首次突破了40万
亿大关，规模以上工业增加值
同比增长了3.6%。其中，制
造业增加值在整个GDP中占
27.7%，我国制造业连续13年
居世界首位。

从经济运行态势分析，今
年1月、2月份，制造业采购经
理指数（PMI）都在50%以上，
说明制造业处于景气区间。
从企业的用电、用工、物流这
些指标分析，我国工业处于回
升向好态势。

下一步，将重点抓好以下
几项工作：

第一，促进重点行业的增
长。比如电子、汽车、钢铁、有

色、石化等行业。
第二，加大投资。推进产

融结合，鼓励金融机构、资本
市场加大对制造业的支持力
度。充分发挥政府产业投资
基金的引导作用，带动社会资
本加大投入。同时，做好外资
项目的服务和保障。

第三，扩大消费。首先要
稳住新能源汽车大宗消费，同
时继续开展智能家电、绿色建
材下乡活动。

第四，发挥地方积极性。
支持东部地区加快发展先进制
造业，巩固提升出口优势。支
持中西部地区积极承接产业转
移，打造新的增长极。支持东
北地区加快传统产业改造升
级，发展战略性新兴产业。

工业和信息化部部长金壮龙：
我国5G基站总量
今年有望突破290万个

金壮龙表示，现在已经进
入5G时代，我国已经建成了
规模最大、技术最先进的5G
网络，5G发展已经走在世界
前列。基础设施方面，以5G
基站为例，我国已经建成超过
234万个5G基站。从应用方
面来说，5G移动电话用户已
经超过了5.75亿用户；在行业
应用方面，国民经济有97个
大类，一半以上用了5G。

下一步的重点是保持5G
良好发展势头，具体举措用三

个字概括：建、用、研。“建”就是
多建基站，今年将新建开通5G
基站60万个，今年将超过290
万个基站。“用”即扩大5G应
用，实施“5G+”行动计划，计划

“十四五”期间建1万个以上的
5G工厂。“研”，就是发挥好政
府、企业、研究机构的作用，总
结推广5G经验，支持产业界组
建了6G推进组，发挥超大规模
市场优势和产业体系完备的
优势，产学研用集中发力，加
强国际合作，加快6G研发。

今年5G发展有何目标？工作重点是什么？

当前工业经济运行情况如何？将采取哪些措施进一
步推动工业稳增长？

科学技术部部长王志刚：
中国首先提出
AI治理方面“八项原则”

王志刚说，ChatGPT之所以
引起关注，在于它作为一个大模
型，有效结合了大数据、大算力、
强算法。它的计算方法有进
步。同样一种原理，在于做得好
不好。比如发动机，大家都能做
出发动机，但质量有不同。踢足
球都是盘带、射门，但是要做到
梅西那么好也不容易。从这一
点看，ChatGPT在技术进步上，
特别是保证算法的实时性与算
法质量的有效性上，非常难。通
过计算可以把人的自然语言进
行理解并且进行对话，但是要达

到实时效果是不容易的，这方面
OpenAI有它的优势。

总的来讲，AI这个领域是大
方向、大领域，并且它的影响绝
不仅仅在科技领域本身，可能还
涉及在其他领域的赋能应用。
这方面科技部已经做了很多部
署：包括AI本身技术发展的一
些课题，已经部署了很多年；中
国首先提出AI治理方面的“八
项原则”；在AI转化应用方面最
近推出智能码头等若干个示范
应用场景，推动AI转化应用。

（下转A08版）

科技部如何推动加强基础研究这项工作？

ChatGPT是近期高度关注的热点，国内企业也宣布有相关业
务布局。怎么看待这个现象？我国在人工智能领域有何考虑？


